



## NUESTROS COLABORADORES

### Hacia una política agraria de verdad

Por Rodrigo de Arriaga

Ya se tardaban esos tres decretos de Reforma Agraria que acaban de ser alumbrados en la «Gaceta» bajo el doble patrocinio del señor Gil Robles y del ministro de Agricultura. Las dificultades de toda índole acumuladas en torno a la política de la CEDA—y cuya etiología no nos incumbe ahora analizar—habían hecho perder las esperanzas de muchos agricultores, sobre todo en estos últimos tiempos en que un día sí y otro también las exigencias izquierdistas vienen reclamando testaturadamente una disolución prematura del Parlamento. Y aunque los mejor informados supiesen que no hay plazo que no se cumpla, y el de las Cortes actuales está definido de modo taxativo para una fecha determinada, que no es la que quieren y exigen las izquierdas, tanto ha sufrido hasta aquí la gente del campo y tan escarmentada vive de promesas no realizadas, ora sea por mala voluntad de quien permitió, ya también porque no siempre estuvo al alcance de la mano la verificación de determinadas promesas, es lo cierto y positivo que una considerable parte de la opinión agraria desconfiaba plenamente de que llegase a sonar la hora de su redención. Esta vez, sin embargo, la desconfianza no tiene motivos de continuar, y ahí están los tres decretos reguladores de las necesidades agrarias, los cuales, aunque, como toda obra humana sean perfectibles, representan un considerable avance en la reforma del campo, muy desquiciado antes de la implantación del régimen, pero todavía muchísimo peor desde que una política incompetente y sin honradez involucró las cosas del campo de tal manera, que si la existencia de los demás conciudadanos fué algo digno de lástima, en el campo a la anarquía vino a sumarse la miseria, cual si el

designio de un Marcelino Domingo hubiese consistido en empobrecer y anarquizar conjuntamente al colono y al propietario.

Una reforma agraria es una necesidad sentida, no solamente desde hace muchos años, sino aún desde siglos atrás, siendo la causa de copiosos y muy antiguos males el que un país como el nuestro, agrícola por antonomasia, no tuviese ya realizado y en experimentación de largos años un plan agrícola inteligente, que hubiese resuelto a estas horas y sin los riesgos que actualmente supone el solo planteamiento de estos problemas, una equitativa reglamentación de las tierras labrantías.

A pesar de esta conveniencia y hasta necesidad, nada serio se hizo en nuestra nación desde los malogrados intentos de Jovellanos; y no solo no se hizo nada, pero ni siquiera se intentó, a pesar de que, en otros países, estadistas más avisados que los nuestros, aprovecharon las más urgentes lecciones de la post-guerra—Rumanía, por ejemplo—para activar rápidamente una reforma del campo antes de que los revolucionarios político-sociales planteasen el problema con tanto provecho para los campesinos que para los intereses partidistas. Sin embargo, el que haya pasado una mejor coyuntura y oportunidad para resolver un problema de esta índole, no quiere decir que su solución tenga que ser aplazada indefinidamente, pues cuanto más tiempo pase, peor salida se encontrará. Por esta causa los tres decretos que acaban de ser activados por los ministros de Agricultura y de la Guerra, además del mérito intrínseco que suponen, tienen el valor de que vienen a subsanar, no sólo una necesidad largo tiempo diferida, sino recientemente empeorada por las atrocidades procedentes de la política marcelinista.

### «The Times», dice que para asegurar la paz, hay que satisfacer las necesidades de Italia

#### En una escaramuza los abisinios dejan veinticuatro muertos sobre el terreno

Queda suprimida en Italia la costumbre exótica del árbol de Noel

##### El comunicado oficial italiano

ROMA.—Comunicado oficial número 64:

«El mariscal Badoglio telegrafía: En todo el frente de Eritrea aumentan sin cesar las escaramuzas entre nuestras patrullas y los destacamentos enemigos. Las fuerzas abisinias han sido rechazadas y puestas en fuga y han dejado sobre el terreno veinticuatro muertos. Nosotros hemos perdido tres soldados metropolitanos y un herido.

Nuestras fuerzas aéreas han sorprendido y bombardeado entre Gondar y Dabat una columna de guerreros abisinios en plena marcha.

##### Detalles del bombardeo de Dessié

DESSIE.—Se cree que el bombardeo de Gondar tiene por objeto desmoralizar a los indígenas, probablemente como preliminar de un avance al sureste de la provincia del Tigré, limpiando el camino de tropas del Ras Ayaleu, con el fin de atacar a Gondar.

Se han registrado colisiones en todo el Norte entre las tropas italianas y etíopes; éstos acosan a los italianos a medida que avanzan por los desfiladeros.

Centenares de personas acuden constantemente a Dessié para observar los hoyos hechos por las bombas italianas. A consecuencia del número crecido de aviones italianos que participaron en el bombardeo, los destrozos son muy grandes. A pesar de esto, los indígenas se muestran tranquilos, sin dar muestra alguna de pánico, pero lanzando maldiciones contra los invasores.

Aunque millares de tiros se dispararon por los etíopes contra los aviones italianos, no se logró dar en el blanco ni una sola vez.

Los campamentos en los alrededores de Dessié no fueron bombardeados.

El corresponsal de la Agencia Havas, Georges Goyon, resultó herido en una pierna. El sentimiento contra los extranjeros que aumentó ante el bombardeo se ha calmado después algo.

##### Entusiasta recibimiento al general Di Bono

ROMA.—Anoche, a las ocho cuarenta y cinco, llegó procedente de Nápoles, el mariscal Di Bono, a quien la población de Roma ha otorgado un grandioso recibimiento.

En la estación le esperaba Mussolini, quien abrazó al mariscal, dándole un beso en cada mejilla. Tanto el «Duce» como el mariscal parecían gozar de espléndida salud, particularmente este último, en quien parece que no ha hecho mella la temporada pasada en el Este de Africa. En la estación se encontraban también otros miembros del Gobierno.

Al aparecer en el salón de la estación Mussolini y el mariscal Di Bono, la multitud y las juventudes fascistas prorrumpieron en gritos de entusiasmos ensordecedores, dando continuos vivas, mientras que las bandas militares tocaban himnos patrióticos.

El mariscal Di Bono se dirigió inmediatamente a su domicilio.

##### «The Times» reconoce justificadas las demandas de Italia

LONDRES.—Los periódicos con-

servadores celebran con entusiasmo las declaraciones de sir Samuel Hoare relativas a la política exterior. Comentan, en particular, los pasajes de su discurso, que contienen una advertencia muy pronunciada a Italia.

«The Times» hace notar que el único medio de asegurar la paz sería dar satisfacción a las demandas justificadas de Italia y poner fin a todo estado de cosas que pudiera representar una amenaza para los vecinos de Abisinia.

Los periódicos de la oposición están también de acuerdo con las declaraciones de los ministros, que aprueban por completo.

##### Una refinería de petróleo en Nápoles

NUEVA YORK.—El señor Prown, presidente de la Socony Vacuum Oil Co., ha anunciado que la sucursal en Nápoles de dicha firma construye una gran refinería de petróleo con arreglo al proyecto anunciado en el pasado mes de julio.

Dicha refinería no trabajará antes del mes de julio de 1937.

Se declara que este proyecto fué concebido en 1933 a consecuencia de la modificación de los derechos de aduana italianos.

##### Supresión del árbol

ROMA.—La secretaria del partido fascista ha decretado la supresión del árbol de Noel, por considerarlo como costumbre no italiana, importada del extranjero.

##### Pesimismo en Italia

ROMA.—Los centros oficiales italianos declaran que el optimismo de la prensa extranjera no lo comparte

### El comisario del trigo entrega al señor Chapaprieta el proyecto para resolver el problema del trigo

MADRID.—El jefe del Gobierno recibió ayer la visita del comisario del Trigo, señor Larraz, que fué a entregarle el proyecto definitivo de medidas para resolver el problema, pues ya anteriormente le había entregado el proyecto que proponía las medidas urgentes a adoptar.

Italia en manera alguna. No se cree que las deliberaciones de los peritos en París puedan llevar a una solución de la cuestión abisinia.

En París no se delibera sobre problemas políticos, Italia no está representada en estas deliberaciones; Italia no ha recibido siquiera una comunicación oficial sobre ellas. Lo que dice la prensa inglesa y francesa no justifica una opinión optimista.

En esta ciudad no se da ninguna importancia al hecho de que los vapores «Hood» y «Renown» y varios contratorpederos hayan sido retirados. Se afirma que no se trata más que de una maniobra técnica.

##### Caretas contra los gases a la población de Malta

MALTA.—Se están coleccionando en los depósitos del Estado medio millón de caretas contra los gases, número que se considera suficiente para toda la población de la isla.

El trabajo de recoger todas las caretas adquiridas se lleva a cabo por exploradores de ambos sexos. Las caretas se venderán por dos chelines, pero entre los pobres serán distribuidas gratuitamente.

##### Cruceros ingleses en Baara

EL CAIRO.—Varios cruceros británicos han entrado en el puerto de Baara, en el golfo Pérsico. Son esperados otros varios.



XIX ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA del señor

## Don Alberto Sánchez Monge y Martín González

DIPUTADO PROVINCIAL

Que falleció en Madrid el día 8 de diciembre de 1916

A los 26 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

### D. E. S.

Su afligida madre doña Dolores Martín González, viuda de Sánchez Monge; hermanos doña Dolores y don José; hermanos políticos don Miguel del Yerro y doña Carmen Milano; tíos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos encomienden el alma del finado a Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebren en la Santa Iglesia Catedral de esta capital el día 9, así como las misas y Exposición del día 8 en la parroquia de Piedrahita y otras iglesias, serán aplicadas por el alma del finado.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Avila, Vitoria y Salamanca tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada





